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5_BE_8B_E5_9C_A8_E4_c122_481655.htm 经过一个月的激烈交

战，“世界杯”终于尘埃落定，那些激动得彻夜难眠的球迷

们也终于可以安然睡觉了。 足球的魅力是任何其他运动难于

望其项背的，尽管十几亿中国人难于找到十一个踢好这玩意

的人，但中国的球迷一点不比其他国家少，热情也一点不比

其他国家的球迷低。据中央电视台第五套节目报道通过电视

观看这次世界杯决赛直播的全世界人数不下十亿，占世界人

口的五分之一，中国球迷估计在一到两亿之间，从中可以看

出国人对此项运动的喜爱程度。世界杯成了球迷四年一度狂

热的爆发期，这种定期的热情释放一而再地将这种运动推向

球迷以外的人、体育以外的事，已经成了世界级最高规格的

盛大节日。 本人不是球迷连假球迷也算不上，偶尔来兴致看

一场但不敢保证能看完，然而本人绝对能够理解球迷们的热

情和癫狂。毕竟这是一种爱好，更何况这种运动是那样的需

要团结、拼搏，需要智慧、技巧，需要热情、力量，更需要

公平、公正、友善、沟通，不管你是什么种族、肤色，你是

多么大的国家或多么小的地区，也不管你的国家多么贫穷或

多么富有，只要你有能力就在全世界人的眼睛中表演一番，

假球黑哨也会有，但总体来说还是少之又少，而且能用许多

规则加以回避，因此在世界杯上大家看到的基本上是公平的

角逐、真实地对抗。足球的精神和品质当然不是我这个连假

球迷也算不上的外行来评说的。 本人说“法律在中国恰似足

球”绝不是说中国的法律像足球一样被踢来踢去。毕竟本人



是学法律用法律靠法律吃饭的人，虽然有时不免对法律存在

的问题发一点牢骚，但绝对不会对法律有这样大不敬的比喻

。之所以用这样的题目是觉得法律在中国的境遇与足球非常

相似，不信你仔细想想。 足球运动无论多有魅力，国人踢不

好它这是谁也不能否认的事实，对于足球我们曾经满怀希望

的提出过要“冲出亚洲，走向世界”，上一届世界杯国足们

用那些实在不敢恭维的技术和水平走到了全世界球迷们的面

前，刚一亮相就撒羽而还，国内多少球迷无法用语言表露他

们的心情，有人只能用发誓不再看国足踢球来发泄心中的怨

愤，他们死心了吗？没有。他们敢奢望国足真的走向世界捧

回大力神杯吗？有人说3000年后吧！ 然而，我们有人为了找

回一些心理上的平衡，从历史中考证说足球是中国人发明的

，我国古代宋朝就有人专门从事踢球这一职业而且是骑马踢

球的，甚至考证出《水浒传》中的高俅是因为踢马球踢得好

才当上太尉的。哈哈，这种自欺欺人的研究如同自慰一样，

能在世界杯高昂的欢呼声中找回一丁点回声吗？！ 马克思他

老人家说自从有了国家就产生了法律，那么只要有国家存在

就有法律，因此说法律是当今世界各种社会制度下人类追求

公平、正义、平等、诚信的共同目标。既然这是全人类共同

追求的目标，我国国民也不例外。如此，国内的法律追求者

们与球迷们一样热烈的渴望它迷恋它崇拜它，而且，我们不

能不承认法律比足球更能影响社会的每一个人，因为人们可

以不是球迷不理睬足球但不能不理睬法律，也就是说你即使

不是法律的追求者但你一定希望有一个好的法律来调整你所

在的社会，调整你生活中遇到的每一个需要法律解决的问题

。 可惜，法律在中国就如同足球一样，是一个很难实现的梦
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